
Passiversatzformen
● Das Passiv wird im Deutschen verwendet, wenn die Handlung betont werden muss. Wer die 

Handlung ausübt, ist nicht so wichtig oder unbekannt. 
● Klassischerweise wird dafür das Hilfsverb “werden” + Partizip II des Vollverbs benutzt.

“Für mich ist es nicht so wichtig, wer mein Bein operiert. Es ist nur wichtig, dass es schnellstmöglich 
operiert wird.”

● Man kann das Passiv aber auch mit Passiversatzformen ausdrücken:

Infinitiv + lassen : “Ich werde mein Bein schnellstmöglich operieren lassen.”

sein + zu + Infinitiv: “Was ist heute zu tun? -  Herrn Schneiders Verband ist dringend zu 
wechseln.” (es muss gemacht werden)



Weitere Passiversatzformen
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Passiversatzformen Passivsatz

Die Fraktur lässt sich nicht operieren. Die Fraktur kann nicht operiert werden. 

Die Operation ist bis kommenden Montag durchzuführen. Die Operation muss bis kommenden Montag durchgeführt 
werden

Die Fraktur ist operierbar. Die Fraktur kann operiert werden.

Der Schaden ist irreparabel. Der Schaden kann nicht repariert werden.

Der Patient ist untröstlich. Der Patient kann nicht getröstet werden

Man kann die Fraktur operieren. Die Fraktur kann operiert werden.


